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  : عن حالة الملكية في اللغة الإنجليزية باستخدام الأدوات التاليةبرنع
  )Apostrophe+ S: ( الملكية)s'-(باستخدام   .  أ

 .)Of(باستخدام حرف الجر   .  ب

  
  :حالات استخدام الملكية

  :عن الملكية، مثل مع الأسماء المفردة الدالة على إنسان أو حيوان للتعبير )s'-(نستخدم . 1
 The man's car  سيارة الرجل                 The student's name اسم الطالب 

 The horse's tail ذيل الحصان           Ahmed's sister       أخت أحمد

  
  :، مثل)s(مع الأسماء الجمع المنتهية بالحرف) '(نستخدم الفاصلة العليا فقط . 2

  book students' The كتاب الطلاب  My brothers' car سيارة إخواني

  'room The boys غرفة الأولاد  The teachers' room غرفة المعلمين

 The girls' dressesفساتين البنات   The girls' schoolمدرسة البنات 

  
  :، مثل)s(مع الأسماء الجمع الغير منتهية بالحرف) s'(نستخدم . 3

  
  :، مثل)s(سماء المنتهية بالحرف لأافقط مع ) '(أو الفاصلة العليا ) s'(نستخدم . 4

 Yunis's book or Yunis' book كتاب يونس                                    

               Faris's hat or Faris' hatقبعة فارس                                                             
  
 :بعد الإسم الأخير في حالة وجود اسمين في الجملة، مثل) s'(نستخدم . 5

   Ahmed and Adnan's house منزل احمد وعدنان                            
 Hamdan and Khalid's friends                أصدقاء حمدان وخالد                           

  
على فيس بوك لمزيد    " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ

  ).(Islam Englishمن الأوراق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب 

   Women's rights ق النساءحقو              The children's toy لعبة الأطفال
   The  men's roomغرفة الرجال  People's needsحاجات الشعب 

Possessive Case                                         حالة الملكیة 
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  :، مثلدون أن يتبعها اسم) s'(يجوز استخدام . 6
 This isn't my house. It's my brother's.(= my brother's house) 

 هذا ليس بيتي، إنه بيت أخي

  
إذا كان المالك والمملوك جماداً وليس شخصاً عاقلاً أو حيواناً،          ) of(حرف الجر   نستخدم  . 7

  :مثل

  
 

  :فلا يجوز أن نقول

  
 the beginning, the bottom, the: (ر التاليـة يمع التعاب) of(نستخدم حرف الجر . 8

top, the middle, the front,the back, the end (مثل ،:  

 
  :فلا يجوز أن نقول

The house front, The street end, The page top. 
  
 :مع التعابير والألفاظ الدالة على الزمن، مثل) '(والفاصلة العليا ) s'(نستخدم. 9

  Yesterday's newspaper جريدة يوم أمس   An hour's timeمدة ساعة

 Today's matchمباراة اليوم   Two weeks' incomeدخل شهرين

   Four weeks' holiday عطلة أربعة أسابيع    Two days' workعمل يومين 
  Next week's meeting اجتماع الأسبوع القادم   Tomorrow's pay أجر غداً

  
على فيس بوك لمزيد    " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ

  ).(Islam Englishق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب من الأورا

The name of  the  book   اسم الكتاب     
The leg  of the chair   رجل الكرسي   

The book's name      The chair's  leg 

 The front of the house       أمام البيت     

 The end of the street     نهاية الشارع

 The top of the page     أعلى الصفحة
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                         Comparisonالمقارنة                  
  Comparative degree   المقارنة  درجة-

       Superlative degree  درجة التفضيل-

  Comparative degreeدرجة المقارنة                       : أولاً            
  .تستخدم هذه الدرجة للمقارنة بين شخصين أو شيئين

 ـ   )er-(نضيف لها   قصيرة  إذا كانت الصفة    . 1 ، )than( عند تكوين صيغة المقارنة ثم تتبع بـ
  :وذلك حسب القاعدة التالية

S+ Verb to be + Adj+ er + than+ S 
  :ما يليالقصيرة على الصفات ومن الأمثلة 

 Small  صغير Smaller than  أصغر من
 Fast  سريع Faster than   من أسرع

  Tall  طويل Taller than  أطول من
  

 Ahmed is taller than Rami -1 أحمد أطول من رامي

 He is older than Jamal -2 هو أكبر من جمال

  :هناك بعض الصفات والظروف الشاذة، مثل: ملاحظة
  الصفة  درجة المقارنة  درجة التفضيل

 أحسن The best  الأحسن
  من

Better than جيد، حسن  Good, 
Well 

 The  الأسوء
worst 

 Bad  سيء Worse than   من أسوأ

 ,Much  كثير   More than  أكثر من The most  الأكثر
Many 

 Little  قليل  Less than  أقل من The least  الأقل
 The  الأبعد

farthest/ 
furthest 

 Farther/Further  أبعد من
than 

 Far  عيدب

  .Studying is better than playing -1  .الدراسة أحسن من اللعب
 Ahmed's car is worse than Omar's-2  سيارة أحمد أسوأ من سيارة عمر

 You drank more water than I did -3  أنت شربت ماء أكثر مني

ن الأوراق أو على فيس بوك لمزيد م" إسلام نمور"يمكنك زيارة صفحة * إسلام نمور.أ
 ).(Islam Englishزيارة قناتنا على اليوتيوب 
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وبعـدها  ) more,less(إذا كانت الصفة أو الظرف طويلة نستعمل قبلها         . 2
)than (عند تكوين صيغة المقارنة، وذلك حسب القواعد التالية:  
  

S+ Verb to be + more, less +Adj+ than+ S 

  
S+ main verb + more, less +Adverb+ than+ S 

  
  :ومن الأمثلة على الصفات الطويلة ما يلي

interesting exiting expensive dangerous beautiful 
generous wonderful careful important difficult 

  
1. Tala is more beautiful than Mona. تالا أجمل من منى 
2. Our house is more expensive than yours.  أغلى من بيتكمبيتنا  
3. Silver is less expensive than gold. الفضة أرخص من الذهب 
4. You play more quickly than Tala. أنت تلعب بسرعة أكثر من تالا 
5. He speaks English more fluently than you.  

هو يتكلم الإنجليزية بطلاقة أكثر منك   
  
  
  
  
  
  
  
  
  
على فيس بوك لمزيد    " إسلام نمور "رة صفحة   يمكنك زيا * إسلام نمور  .أ

 ).(Islam Englishمن الأوراق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب 
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                                 Superlative Degree    درجة التفضيل:ثانياً
    

فضيل شخص أو شيء على الآخرين وتستخدم للمقارنة بين أكثر من شخصين أو             وتعني ت     
  .أي أفضلية واحد على مجموعةشيئين 

تكـوين صـيغة    عنـد   ) the(ونضع قبلهـا    ) est-(نضيف لها   قصيرة  إذا كانت الصفة    . 1
  : التاليةالتفضيل وذلك حسب القاعدة

  
S+ Verb to be +the+ Adj+ est …. 

  
  : ما يليالقصيرةومن الأمثلة على الصفات 

 Short  قصير The shortest  الأقصر

 Tall  طويل The tallest  الأطول
  

 Ali is the tallest student of all in the class -1  على أطول طالب في الصف

  .The Nile is the longest river in the world -2  النيل أطور نهر في العالم      
 .This is the best story I have ever read -3  هذه أفضل قصة قرأتها على الإطلاق

  
ة التفـضيل  يغعند تكوين ص) the most( نضع قبلما  طويلة الصفة أو الظرفإذا كانت. 2

  :وذلك حسب القواعد التالية
 

S+ Verb to be + the most +Adj…   
 

  S+ Main verb + the most + Adverb… 
  

 Sana is the most beautiful girl in the -1  سناء الأكثر جمالاً في القرية
town. 

 .He is the most generous person here -2  خاص كرماً هناهو أكثر الأش
 .Ahmad runs the most quickly in the class -3  أحمد يركض أسرع واحد في الصف

  
  
على فيس بوك لمزيد    " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ

  ).(Islam Englishمن الأوراق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب 
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  Active and Passive                          ي للمعلوم والمبني للمجهول   المبن
  :خطوات تحويل جملة من مبني للمعلوم إلى جملة مبني للمجهول

  .حسب زمن الجملة" Be"نضع أحد أفعال . 2.   نضع المفعول به أول الجملة . 1
  . ثم نضع التصريف الثالث للفعل ونكمل الجملة. 3

إلـى جملـة مبنـي      ) active( عملي على تحويل جملة من مبني للمعلـوم          فيما يلي تطبيق  
  ).Passive(للمجهول 

  1. Ramzi keeps the files in a safe.(active) 
   فاعل    فعل  مفعول بھ                                    

    أول الجملةالمفعول بهنضع . أ
  The files …………………………….. 

هنا الفعل مضارع بسيط والمفعول به جمع لذلك نختار         .  حسب زمن الجملة   )Be( أفعال   ثم نختار أحد  . ب
)are.(  

The files are …………………………….. 
   : ونكمل الجملة كما يليالتصريف الثالث للفعلثم نضع . جـ

The files are kept in a safe. (passive) …………………………….. 
  :ملة المبني للمجهولالتالي يوضح قاعدة تكوين جالجدول 

ــصريف  ــضع الت ن
  الثالث للفعل

" Be"نختــار أحــد أفعــال 
  حسب زمن الفعل

  .....إذا كان الفعل في الجملة

written is / am /are + مضارع بسيط) write(  
written was /were  + ماضي) wrote(  
written +      be      + Will/would/shall/should/may/might 

Can/could/ought to/must/have to 
Has to/had to 

written +     been    + Have/ has/ had 
written +     being   +  أي يوجد (مستمر"Be+ing "في الفعل(  

  :ادرس الأمثلة التالية
1. Ahmad writes a letter every day. (active) 
-- A letter is written every day. (passive) 
2. Ahmad wrote a letter yesterday. (active) 
-- A letter was written yesterday. (passive) 
3. Ahmad will write a letter tomorrow. (active) 
-- A letter will be written tomorrow. (passive) 
4. Ahmad has written a letter lately. (active) 
-- A letter has been written lately. (passive) 
5. Ahmad is writing a letter now. (active) 
-- A letter is being written now. (passive) 
6. Ahmad was writing a letter when I got home. (active) 
-- A letter was being written when I got home. (passive) 

على فيس بوك لمزيد من الأوراق أو زيارة قناتنا         " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ
 ).(Islam Englishعلى اليوتيوب 
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تجد الأجوبـة   . (والآن حول الجمل التالية من مبني للمعلوم إلى مبني للمجهول          
  )بعد التمرين مباشرة

Change the following sentences from the active into the 
passive form. 
1. I keep the butter in the fridge. 
      The butter ……………………………………………………… 
2. They stole the car last night. 
     The car................................................................................... 
3. They are repairing the machine now. 
      The machine……………………………………………………. 
4. Shakespeare wrote Hamlet. 
      Hamlet…………………………………………………… 
5. Someone has changed the instructions. 
      The instructions………………………………………………... 
 

 الأجوبة
 

1. is kept in the fridge. 
2. was stolen last night. 
3. is being repaired now. 
4. was written by Shakespeare. 
5. have been changed. 
 

  
  
  

  
  
  
  
  
على فيس بوك لمزيد    " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ

 ).(Islam Englishمن الأوراق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب 
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 Pronounsالضمائر 
Possessive 
Pronoun 

  ضمير الملكية
   في النهايةيأتي

Possessive 
Adjective 
  صفة الملكية
  بعدها اسم

 

Mine 
 لي

My….. 
 ي

His 
 له

His 
 ـه

Hers 
 لها

Her 
 ها

- Its 
هـا/ـه  

Yours 
لك/ لك  

Your 
ك/ ك  

Yours 
لكن/ لكم  

Your 
كُن/ كُم  

Ours 
 لنا

Our 
 نـا

Theirs 
لهن/ لهم  

Their 
هـن/ هم  

 :مثال
 Saleh is my friend           يصالح صديق
 Saleh is our friend            ناصالح صديق

 Saleh is your friend            كصالح صديق

 Saleh is his friend               ـهصالح صديق 
 

 Saleh is her friend             هاصالح صديق
 

 Saleh is their friend           همصالح صديق
 

 The cat had its food  هاتناولت القطة طعام
 This is my house   ليهذا منز

 This shirt is his  )له(هذا القميص ملكه 

 This is his shirt  ههذا قميص
 This is our shop  ناهذا محل
 This is your pen  كهذا قلم

 This pen is yours  )لك(هذا القلم ملكك 
 This book is mine  )لي(هذا الكتاب ملكي 

على فيس بوك لمزيد من الأوراق أو زيارة قناتنا         " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ
  .)(Islam Englishعلى اليوتيوب 
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انتبه لشكل الفعل الذي يستعمل مع هذه       . هي كلمات تحدد كمية أو عدد الاسم      المحددات  
  .جمع أم مفرد: المحددات

Much   كثير   Many  كثير  
  Many  )فعل جمع/  المعدودتستخدم مع الاسم( كثير        

1. There are many cars in the park. 
 

  Much  )فعل مفرد/ تستخدم مع الاسم غير المعدود (كثير       
1. Much time is needed to finish the project. 
2. There was much water in the tank.  
 

  Few      قليل    Little     قليل                                        
 A Few /  Few  )فعل جمع/ تستخدم مع الاسم المعدود (قليل      

1. Few visitors have come to see Petra. 
2. There were a few books on the table. 
 

    A little / little  )فعل مفرد/ تستخدم مع الاسم غير المعدود (قليل      
1. A little patience is always wise. 

  little/ a little/few/a fewقواعد استخدام 
  تستخدم )a few/few(مع الاسم المعدود فقط . 

  بينما تستخدم )a little/little (مع الاسم غير المعدود فقط. 

  Few /little  )بيةالكمية سلأو / تفيد أن العدد أو الكمية قليلة ولا تكفي( 

 a few/ a little  )الكمية إيجابيةأو / تفيد أن العدد أو الكمية قليلة ولكنها تكفي( 
1. There is little time left. We can't do the exercise today. 

  .لا نستطيع القيام بهذا التمرين اليوم. من الوقت) لا يكفي (القليل بقي هناك
  

2. There is a little time left. We can do the exercise today.  
  .نستطيع القيام بهذا التمرين اليوم. من الوقت) ولكنه يكفي (القليلبقي هناك 

  
3. The restaurant is old and dirty . Few customers come here. 

  .من الزبائن يأتون هنا) العدد سلبي (القليل. المطعم قديم وقذر
  

4. I feel happy that I have made a few friends in the first week. 
  .من الأصدقاء في الأسبوع الأول) العدد الايجابي (القليلأشعر بالسعادة أنني كونت 

على فيس بـوك لمزيـد مـن الأوراق أو     " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ
  ).(Islam Englishزيارة قناتنا على اليوتيوب 
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 Pronounsالضمائر 
Object 

 مفعول به بعد الفعل
Subject 

 فاعل
 يأتي قبل الفعل

Me 
 ني

I 
 أنا

Him 
 ـه

He 
 هو

Her 
اـه  

She 
يـه  

It 
اـه/ ـه  

It 
إنها/ إنه  

 مفرد غير عاقل
You 

ك/ ك  
You 

أنت/ أنت  
 مفرد مخاطب

You 
نكُ/ مكُ  

You 
أنتن/ أنتم  

 جمع مخاطب
Us 
 نا

We 
 نحن

Them 
هن/ هم  

They 
نهـ/ هم  

 جمع عاقل
 وغير عاقل

 
 She loves me  ني تحبهي
 He loves her  ها يحبهو
 I love you  ك  أحبأنا

 We love them  هم نحبنحن
 They love us  نا يحبوهم

 You love her  ها تحبأنت
 She loves him  ه تحبهي
 It drinks milk every  )القطة( تشرب الحليب كل يوم إنها

day 

  :تعريف الضمائر
هي كلمات تحل محـل الاسـم          

 ومنها ضمائر تـدل     وتدل عليه،   
، ومنها ضمائر تـدل   " المفرد"على

، كما هي موضـحة     "الجمع"على  
  .في الجدول الآتي

  :قاعدة مهمة 
  الفعــل المجــرد بعــد الــضمائر

)He, She, it (   يـأتي معـه)S(  
  فـي ) Love(لاحظ الفعل   . دائماً

  .)S(الأمثلة جاء مع 

 Ali is feeding it meat  )القطة(لحمة ها يطعمعلي 

على فيس بـوك لمزيـد مـن الأوراق أو     " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ
  ).(Islam Englishزيارة قناتنا على اليوتيوب 
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  Some  Any / استخدامات
  

Any    

  .أي  المعنى
ة مـع الجمـل الاسـتفهامية    تستخدم قبل الأسماء المعدودة وغير المعـدود      الاستخدام

  .والمنفية
  

1. I didn’t have any lunch. لم أتناول الغداء 
2. Is there any bread at home? هل يوجد خبزاً في البيت  
3. Have you bought any comic books?  هل اشتريت أياً من الكتـب 
 الهزلية
4. Do you save any money? هل وفرت أي مال 

  

Some    
  بعض، عدد من  المعنى

تستخدم قبل الأسماء المعدودة وغير المعدودة مع الجمل المثبتة للدلالـة             الاستخدام
  .على عدد من الأشخاص أو الأشياء

  
  .I will buy some apples .1 سأشتري بعض التفاح
  He gave me some money .2  أعطاني بعض النقود.

  .Some people enjoy reading at night .3  لليلبعض الناس يستمتعون بالقراءة في ا

 .We bought some flowers .4  اشترينا بعض الزهور
 .You need some advice .5 تحتاج إلى بعض النصائح

  . أو عند الطلبخصفي السؤال عندما تعرض شيء على ش) Some(يمكن استخدام * 
  :مثال

would you like some tea?  
 

على فيس بـوك لمزيـد مـن الأوراق أو    " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة     *إسلام نمور . أ
  ).(Islam Englishزيارة قناتنا على اليوتيوب 
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   Use of Prepositionsحروف الجر                                              استعمال 
  

  )In(حرف الجر 
  
رون، والفترات الزمنية، كما في الأمثلـة       يستعمل مع الأشهر، والسنوات، والفصول، والق     . 1

  :التالية

  
  
  

1. In Jordan most people don't work on Fridays. م الناس لا يعملون أيام الجمعظفي الأردن مع  

2. The sun rises in the morning. تشرق الشمس في الصباح 
     .My father was born in 1977 .3م1977ولد أبي عام 

  
  :يستعمل مع الدول والمدن الكبيرة، كقولنا .2

in Amman in Damascus in Iraq in Jordan in America 
 
1. I have lived in Syria  for three years.  لقد عشت في سوريا لمدة ثلاث سنوات 
2. We watched several beautiful buildings when we were in London. 

  .اهدنا عدة بنايات جميلة عندما كنا في لندنش
3. There are more than fifteen universities in Jordan.   

  يوجد أكثر من خمسة عشر جامعة في الأردن
  
  
  
  
  
على فيس بوك لمزيد من     " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ

  ).(Islam Englishالأوراق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب 
  

in March/ in October/ in 1982/ in winter/ in summer/ in the 19th century/ in the 
twentieth century / in the evening/ in the 1990/ in the morning /in the middle ages/ 
in the afternoon / in the past/ in (the) future/ in time. 

 Prepositions                                            حروف الجر 
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  )At(حرف الجر 
  

  تستخدم مع أوقات اليوم والساعة
1. He will come at 7 o'clock. )الساعة(  
2. We arrived at midnight. )منتصف الليل(  
3. They will start at sunrise. )شروق الشمس(   

4. I will meet you at sunset. )غروب الشمس(  
  

  :تاليةاللكلمات أيضاً مع ا) at(وتستخدم : ملاحظة
 at night  في الليل at the weekend  في عطلة نهاية الأسبوع at noon  في الظهر

    at the moment  في هذه اللحظة at present  في الوقت الحاضر

  
  
  

  )On(حرف الجر 
  

  تستخدم مع الأيام والمناسبات
- The exam is on Monday. ) يوم الاثنين(  
- She was born on 17 October, 1990. )يوم السابع عشر (  

- The family meet on Christmas Day. )يوم عيد ميلاد المسيح (  
- I got this watch on my birthday. )يوم عيد ميلادي (  

  
  
  
  
  
على فيس بوك لمزيد    " إسلام نمور "يمكنك زيارة صفحة    * إسلام نمور . أ

  ).(Islam Englishمن الأوراق أو زيارة قناتنا على اليوتيوب 
 


